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  滴灌通瞄準勞動創業者為融資對象，與內地
年內加強提倡「共同富裕」概念合，李小加
稱，兩會期間已提出滴灌通概念，當時政府尚
未宣傳共同富裕方針，但投資者近年愈發關注
ESG 投資，在共同富裕提出後變得更加敏感，
不少投資者都對滴灌通方式感興趣，認為可顛覆
現有金融業看法。

利用「節點企業」數據 入股小店
  李小加介紹，滴灌通的基本概念是因應內地
小微企業營業模式已趨數碼化，加盟店、SaaS
軟件服務等「節點企業」能掌握企業營業現金流
數據，滴灌通可利用這些節點企業接觸各小型店

主，向店主作股權投資，利用節點企業所掌握的
數據，按店主利潤率即日分成部分收入。
  李小加稱，內地不少勞動創業者都是頂上家
庭借貸、問朋友借錢才能開店，當中優秀者應管
理數家店舖，但缺乏資金下難以擴張，滴灌通希
望可在傳統貸款方式提供更具彈性的方案。
  李小加解說︰「想把金融市場造成 Lego 一
樣，積木化金融市場。當中底層資產都是一個個
相對標準化的收入分成合同，每個都差不多又不
太一樣。每個積木的現金流很少，但上量的時
候，上層就可引入保險公司精算周期、債務配

對，再打包成產品銷售。」李小加稱，滴灌通目
前團隊近 80 人，內地團隊正循餐飲、零售行業
物色投資對象，首 100 家會視為樣品，試驗有
關投資方式，長遠希望可在連鎖加盟、SaaS 等
節點企業上，向小店主提供標準化產品。
  在投資規模上，李小加稱，滴灌通目前以
他、另一創辦人張高波以及數名朋友出資，預計
每筆投資額約 50 萬元左右。他表示，若滴灌通
要完成投資 1,000 家以至上萬家企業，就必須
「靠基金衝上去」，也會將滴灌通產品數據化，
令基金層面更易掌握資產價值再作二手交易。

  可持續金融概念
逐漸走入主流，帶動
相關業務大幅增長。
渣打大中華及北亞地
區可持續金融業務主
管黃翠芝表示，今年

首三季香港區的可持續金融業務收入已經較
2020 年全年倍增，而且多項相關產品都見
明顯增長，內部已訂下非常進取的目標，有
信心明年的業務增長動力更強。
  黃翠芝受訪時表示，今年首三季的可持
續債券增長 1.4 倍，而在香港區入帳的可持
續發展表現掛貸款的交易量更升兩倍，主
要由發展商、半導體及船運公司等企業客申
請，另可持續存款總量亦較 2020 年全年升
近兩倍。在多項業務及產品增長下，截至今
年 6 月底止，渣打香港的綠色資產規模增
至 5.52 億美元。
  根據 Debtwire 統計，截至今年 9 月底
止，渣打在亞洲（日本及澳洲除外）已經完
成 32 宗、總值 18.22 億美元，由區內企業
所發行的 ESG 高收益美元債，是區內處理
同類債券發行最多的簿記行。

綠色按揭 已佔新批按揭15%
  除企業層面，渣打香港今年 10 月又推
出「綠色按揭」服務，向取得香港綠色建築
議會轄下「綠建環評」指定評級的住宅買
家，提供特惠按揭存款掛計劃，首三年與
按揭掛的存款上限提升至 60%，較一般
的 50% 更多。黃翠芝指，相信計劃其實已
覆蓋大部分新盤及二手樓，又透露由 10 月
底推出至本月中，綠色按揭已佔新批出按揭
的 15%，反映客戶反應熱切。

渣打︰港可持續金融收入
首3季已較去年全年倍增滴灌通投資內地小企業 冀明年擴至千家

李小加：「積木化」收入分成合同 打包產品銷售

  港交所前行政總裁李小加表示，滴灌通早前
設立「百千萬計劃」，有信心明年春節前可

完成首階段投資 100 家內地小型企業。
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  【本報訊】經營翠華餐廳的翠華控股
（01314，圖）公布業績，截至 9 月底的上半
年集團收益按年升兩成至 5.2 億元，虧損收窄
60.8% 至 3,042.8 萬元，不派息。翠華表示，
計劃明年第一季前在港再增設多 3 間餐廳。

擬明年首季前 港增3間餐廳
  期 內， 翠 華 的 香 港 業 務 收 益 按 年 升
23.5% 至 2.6 億 元， 而 中 國 內 地 收 益 則 升
16.5% 至 2.6 億 元。 集 團 解
釋，主要受惠於外出用膳的市
民人數上升，以及中港的市道
逐漸恢復帶動。
  香港方面，經第三方網上
外賣平台的收入較上一個報告
期升 10.6%。而即使翠華大部

分在香港的餐廳已恢復營業，但少數位於主要
出入境地點的門店繼續停業，經檢討後期內已
關閉 2 間餐廳及開設 1 間餐廳。
  集團指，期待香港放寬各種本地及出入境
的限制措施，增加本地市民及旅客的消費。中
國內地市場方面，盡管業務仍會受部分地區的
疫情影響，惟不利影響並不重大。
  集團稱，會繼續與業主緊密磋商潛在租賃
調整，致力爭取免租或減租，並會定期檢討並

調整餐廳網絡。
  集團主席李遠康在報告
指，即使期間的新冠疫情有所
緩和，但對餐飲業仍然造成多
種不確定因素，如入境遊客及
外出用膳的市民人數全面恢復
所需的時間仍不確定。

  內地嚴格監管多個行業下，近
年不少散戶轉投美股市場，港交所
（00388）前行政總裁李小加稱，退

任後沒有在股市投資，但不擔心投資者不
敢投資中國。
  「錢這個東西就像水一樣，它流過這

邊去，一個擺又回來，不用擔心。只要中國
是世界第二大經濟體，中國發展趨勢就在這兒。
錢永遠有兩個 mindset（心態），一個 Fear（恐

懼）、一個 Greed（貪婪），恐懼一來、貪婪
走掉，恐懼稍為少一點、貪婪又回來。 」

拓北部都會區 籲「大政府」做法
  另外，李小加在政界動向屢成關注。李小加
在新一屆立法會提名兩名候選人，除了商界有名
的盛智文，也有提名「港漂」團體——香港新方
向的張欣宇出選新界北選區。張欣宇以外，新界
北選區候選人尚有劉國勳、沈豪傑、曾麗文。盛

智文參選的選委界，則有 51 位候選人。李小加
稱，未留意張欣宇在 831 事件太子站經理角色，
僅指自己在接受提名期間前設下原則，「不肯定
我說 Yes 的人不要來，最後就只有兩人來。」
  李小加續指，視北部都會區發展為今屆立法
會的頭等大事，甚至認為當局應考慮設立「北部
特別法」，有不同於香港其他地區的管理制度。
他分析，北部都會區是解決香港民生、住屋的契
機，當中不涉及「一國兩制」須中國、國際信任
事宜，若能利用新土地，以新管理方式徵收土
地、發展、「政府角色大一點」，都可以開創
與現有香港經濟發展的不同方式。

翠華半年虧損3043萬 收窄61%

發展趨勢在中國 不擔心走資

  【本報訊】澳門博彩貴賓廳龍頭中介
人、太陽城集團（01383）主席周焯華因涉
嫌在中國境內實施開設賭場犯罪行為，遭溫
州市人民檢察院批准逮捕，繼而被澳門司警
拘捕。
  摩根大通認為，周焯華是澳門中介業最
大及最著名的代表人物，而且太陽城業務佔
中介市場 40% 至 45%，亦佔澳門 2019 年
整體博彩收益約 15%，預期周焯華被捕會
對澳門博彩中介及貴賓廳行業構成重大不
利影響，行業將成驚弓之鳥，預期博彩中
介的貴賓廳收入於未來數周料縮減 30% 至
50%。

太陽娛樂︰對營運無重大影響
太陽娛樂集團（08082）發公告，指控

股股東周焯華由澳門司法警察協助調查的報
道，董事會認為與周焯華個人事務有關，事
件並無對集團財務狀況、業務或營運產生任
何重大影響。
  摩通稱，濠賭股近日因憧憬放寬賭業政
策而反彈，從政策風險來看，「最壞情況應
已過去」，但即使被捕事件只與中介及貴賓
廳業務有關，但投資者或將有關消息視作對
賭業的潛在整頓，將影響市場投資情緒，因
此不建議投資者大手「增持」相關股份。

  全球加密貨幣交易轉趨
頻 繁， 加 密 貨 幣 交 易 平 台
Gemini 亞太業務發展高級總

監 Sunil Kaushik 接受本報訪問時指，亞
洲散戶帶動今次數字資產浪潮，更多投資

者購買數碼資產對通脹，加上市場認識到
NFT 長期價值等，利好數碼資產長遠表現。

致力與監管合作 盼可雙贏
  證監會擬就虛擬資產交易所設立發牌制
度，並規定只可向專業投資者提供服務。
Kaushik 認為，近月亞洲加密貨幣使用率上
升，當中很大程度是由零售投資者推動，若
將服務對象僅限於專業投資者，將一定程度
上對市場產生影響。
  不過 Kaushik 稱，香港仍是加密貨幣
發展的重要市場，認同當局要朝着完善的監
管邁進，否則香港許多投資者或陷入困境。
他相信港府將建立正確的框架，公司會致力
於與監管機構合作，而周全的監管對市場和
監管機構都是雙贏的。
  Kaushik 稱， 公司會向高級交易員提
供 ActiveTrader 平台，提供更專業服務及
功能，包括高級圖表、支援不同定單類型、
拍賣及大宗交易等，其後會繼續擴展產品服
務。  ■本報記者 李哲毅

摩通︰周焯華被捕
澳門貴賓廳收入或跌5成

加密幣平台Gemini︰
投資者購數碼資產 對通脹

  渣打大中華及北亞地區可持續金融業務主管黃
翠芝表示，有信心明年香港區的可持續金融業務增
長動力更強。 （黃建輝攝）
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滴灌通瞄準勞動創業者為融資對象 與內地

港 交所（00388）前行政總裁李小加
離任港交所後聯手創立滴灌通，

期望引導資金服務小微企業。創業大半
年，李小加接受本報訪問時稱，滴灌通
早前設立「百千萬計劃」，有信心明年
春節前可完成首階段投資 100 家內地小
型企業，目標明年擴大組合至 1,000 家，
繼而引入更多投資者令組合增至 10,000
家，目標是「積木化」收入分成合同，
令金融市場更好服務小商戶。
 ■本報記者　麥德銘

訪問

李小加言論重點

談滴灌通

「想把金融市場造成Lego一樣，積木化金融市場。
當中底層資產都是一個個相對標準化的收入分成合
同，每個都差不多又不太一樣。每個積木的現金流很
少，但上量的時候，上層就可引入保險公司精算周
期、債務配對，再打包成產品銷售。」

談投資
中國

「錢這個東西就像水一樣，它流過這邊去，一個擺又
回來，不用擔心。只要中國是世界第二大經濟體，
中國發展趨勢就在這兒。錢永遠有兩個心態，一個
Fear（恐懼）、一個Greed（貪婪），恐懼一來、貪婪
走掉，恐懼稍為少一點、貪婪又回來。」

談北部
都會區

• 北部都會區發展為今屆立法會的頭等大事，甚至應
考慮設立「北部特別法」

• 「一河之隔就是黃金萬両，幾乎是無風險的發展」
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